

8 de marzo

“Unidas como mujeres”

Mirta Nora Ramírez

Se conmemora este día, en recordación al 8 de marzo de 1908, en el que 129 trabajadoras de una fábrica textil de Nueva York, mueren quemadas por sus patronos dentro del establecimiento, por realizar una huelga en reclamo de jornada de ocho horas de trabajo.

Con motivo de conmemorar ese día el Grupo de Mujeres “Puente Quipo” organizó una mateada en la plaza de Barrio Liceo III sección.

Invitamos a mujeres de todo el barrio en general (grupos de catequesis, mujeres de la Cooperativa 12 de enero, de apoyo escolar, de copa de leche y comedor, etc.). Además participaron mujeres de otros barrios y la convocatoria resultó positiva porque

vinieron todas las invitadas. No pensamos que tendríamos tanto éxito.

La tarde comenzó a medida que iban llegando, con sus equipos de mate, algo para comer y ganas de compartir un lindo rato. La dinámica fue presentarse por grupo e individualmente, y contar que hacía cada una en su grupo o barrio. Luego nos presentamos nosotras; el grupo “Puente Quipo” y quienes lo componen, que hacemos y donde nos reunimos, etc.; e invitamos a reflexionar sobre: ¿cómo ha sido la vida de nuestras madres, abuelas y ahora la nuestra?

Rescatamos los valores que nos hemos transmitido de generación en generación y que podemos transmitirlos a nuestras hijas.

La reunión siguió con intercambio de tarjetas y souvenirs, y cada una le regaló un mensaje de solidaridad a cada mujer en una tarjeta. Siguió el baile folclórico y canciones alusivas. Luego algunas mujeres se fueron a otro barrio donde se organizó un festival artístico festejando el día. Eso sucedió en Barrio Matienzo y el grupo que lo organizó se llama “Naska”.

Lo que quiero rescatar de estos encuentros es que fueron casi los únicos a nivel barrial, porque hubo otros festejos, pero, ya con tinte político.

Por último quiero contarles que estos grupos “Naska” y “Puente Quipo”, pertenecen a la Red de Mujeres de Barrios y Villas; otros son: Villa Aspacia, José Ignacio Días, San Ignacio, Marqués anexo, Barrio Fragueiro, Villa El Libertador, y otros. Esta red se formó hace dos años y lo que queremos es fortalecer los lazos solidarios entre nosotras, organizarnos para gestionar los viajes a los Encuentros (por ejemplo: nacional, provincial, etc.). Legitimar los Grupos de Mujeres. Hacernos conocer en los medios de comunicación, en fin, estar más unidas como mujeres y apoyarnos unas a otras.



*Integrantes del grupo “Puente Quipo”:
Graciela, Muequi, María del Carmen,
Teresa, Norma, Celia, Anita y Daniela*